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豊田市議会議員　　岡田　耕一

令和5年12月豊田市議会定例会 　 ≪主な議案の討論と採決状況≫　内容は会議録をご覧ください
議　案　名 岡田（風） 根本（共） 窪谷（自） 中尾（フ） 大石（公） 採決結果

難病患者支援金事務に個人番号を使う条例改正 賛成討論 反対討論 ○ ○ ○ 賛成多数可決

議員、市長などの期末手当（賞与）の引き上げ 反対討論 反対討論 ○ ○ ○ 賛成多数可決

こども園の給食食材費負担などの補正予算 賛成討論 反対討論 賛成討論 賛成討論 賛成討論 賛成多数可決

中央公園第２期整備の造成工事契約 賛成討論 反対討論 ○ ○ ○ 賛成多数可決

学校給食費の無料化を求める市民からの請願 賛成討論 賛成討論 反対討論 × × 賛成少数不採択

政府に核兵器禁止条約参加を求める
意見書提出を求める市民からの請願

賛成討論 賛成討論 × 反対討論 反対討論 賛成少数不採択

※議案名はわかりやすく表示しています。　　岡田市議以外は発言順に議員（会派名）を記載（敬称略）。会派名は順に、

新しい風とよた(風)、日本共産党豊田市議団(共）、豊田市議会自民クラブ議員団（自）、豊田市議会市民フォーラム（フ）、公明

党豊田市議団（公）。○は討論せずに賛成。×は討論せずに反対　　

お かだ 耕 一 市 議 の主 な 議案に対する考え

　議員、市長等の期末手当の引き上げについて市からの提案では
「民間企業等の実情を踏まえ、国や他の自治体との均衡がとれるよ
うに設定。また、近隣中核市とは同水準である」という。しかし、
豊田信用金庫発行の「とよしん景況レポート秋号」では、本市の景
気はゆるやかに回復基調と評価しているものの市内企業は県内の中
でも各景気の評価指数が相対的に低い状況。私は議員、市長等の処

遇は市民理解が得られることが前提であると考える。このように本市では景況感が高まっておらず、急激
な円安等による物価高騰により市民の暮らしがひっ迫している。そこで、国も市も物価高騰に対する各種取
組をしているなか、議員や特別職の期末手当の引き上げは市民理解が得られないと判断し反対する。

議員や市長などの期末手当（賞与）の引き上げに反対

　今回の条例改正で難病患者支援金事務において加入している医
療保険及び公金受取口座の情報が確認できるようになり①申請者の
利便性が向上②行政の事務効率が向上。③引き続き、関係書類を提
示する申請も可能④マイナンバーカード未取得者にもデメリットは
ない。これらを妥当と認め賛成する。

難病患者支援金事務に個人番号を使う条例改正に賛成

謹んで新年のお慶びを申し上げます
　旧年中は議員活動、後援会活動に、多大なご理解とご支援を賜り、ありがとうござい
ました。また、4月の市議会議員選挙におきましても大変お世話になりました。

　私、岡田耕一は、市民派議員として、会派「新しい風とよた」の仲間とともに市民生活の充
実・向上のために、今後もぶれることなく、精一杯働いてまいります。皆様には、今後とも変わ
らぬご理解とご支援を賜りますよう心からお願い申し上げます。なお、12月定例会では、下記

の議案や補正予算などが上程され、全議案が可決されましたのでご報告いたします。
　それから、本年2月4日は豊田市長選挙の投票日です。皆様、これからの4年間の豊田市政を担うリー
ダーを決める大切な選挙です。棄権することなくご自身の意思で投票所へ足を運んでください。
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1.小学校教諭による児童への体罰事案を受けて考える　 （答弁は、三浦教育部長）

取り上げた理由：本年10月25日に発生した市立小学校教諭による児
童への体罰が大きく報道され、保護者に大きな衝撃、不安を与えた。
こうした問題は、一学校、一教員だけの問題と考えるべきではない。な
ぜ、こうした事案が発生したのか、根本的なところに目を向けて、具体
的な解決策を考える必要がある。そこで、再発防止はもちろん、豊田市
内の小中特別支援学校全体の問題として、不祥事撲滅に向けた取組
を考えるため質問した。

　各学校が、地震や火災、風水害等の災害
や事故、不審者侵入、熱中症や感染症、情
報漏えいなどが起こった場合の対応を規定
した危機管理マニュアルを作成している。管
理職や養護教諭の不在等も想定し、定期的
に訓練を実施し、教職員がマニュアルの内容
を理解するよう努めている。なお、今回のよう
な不祥事案件に対しては、想定していなかっ
た。今後、事故等の問題が生じた際の対応
手順を追記するなど、マニュアルの見直しを
進め、各学校で共有する。

2） 危機管理マニュアルは適切か？

お
か
だ

　市内全小中特別支援学校内における事件
事故、その他、特別な事案が発生した際の
対応や管理職、
養 護 教 諭 不 在
時 の 対 応 等 に
関する手引き、
マニュアル等は
市教育委員会で
作成されている
の か 。 あ る な
ら、その内容を
全教職員がどの
ように把握理解
しているのか。
不備があるなら
今後どのように
対応するのか。

【おかだ意見】再質問も含め、太田市長の意志
が確認できず残念だ。教育行政は誰が市長で
あっても子どもたちのために延々と続く。子ど
もにとって最善の教育環境をととのえること、
子どもたちを導く教職員の皆さんが心も体も健
やかであり続けられる職場環境であるべきだ。

答
弁

【教育部長・答弁】子どもに教職員が寄り添
い、信頼関係を築くことが土台になる。自らの
可能性を伸ばすため、子どもを中心とした学
びを積み上げ、未来を拓く力を身につけること
が重要。また、教職員においても、働き方改
革を進め、健康な心と体で子どもと向き合え
る環境づくりを進める。教育は、学校だけで完
結しない。未来に希望をもち、たくましく生きて
いく子を育てていくため、 学校・家庭・地域が
一体となって、地域ぐるみの教育に全力で取
り組む。

お
か
だ

　本件のような教職員の不適切事案には彼
らのメンタル面にも関係しているように感じ
る。教職員の多忙化を解消する取組は理解
するが、まだまだ、サポートが足りないので
はないか。教職員のメンタルヘルスに対す
る更なる充実、人員増を含む更なる取組等、
対応策の考えは。

1） 教職員のメンタル対応と人的体制充実を！

答
弁

お
か
だ

　教育は、政治的中立性を確保するため、
特定の党派的影響力から中立性を確保す
ることが必要だ。また、教育長、教育委
員 の 任 命 権 や 予 算 権 限 は 市 長 に あ る の
で、市長の意向もバランス良く教育行政
に反映させる必要がある。太田市長は引
き続き次年度以降も教育に責任をもって
取り組んでいく考えがあるのか。来年2月
の市長選挙に出馬する意思があるのか。

3） 太田市長の教育に対する決意は？

　教職員のメンタルヘルス対応は重要。働き
やすい環境、相談窓口の充実に努めている。
時間外在校時間を減らすための学校休日や
電話受信時間を設定し、リフレッシュ休暇等
の取得を進めている。相談窓口は、公立学
校共済組合や愛知県総合教育センターに相
談窓口がある。児童生徒だけでなく教職員も
スクールカウンセラーによるカウンセリングを
受けられる。人的体制は、学校の環境整備を
担う校内整備員の配置に加え、事務作業を
担う校務支援員を本年10月から配置、充実
させ、負担軽減に努めている。

議会報告
令和5年12月定例会
おかだ耕一市議の

一般質問とその答弁
よ う こ そ 新 し い 風 と よ た へ

子 ど も た ち が 安 心 し て 学 ぶ た め に

画像はイメージです

答
弁

文部科学省発行の見直しガイドライン
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とよた市民の会
無料法律相談のご案内

〜行政相談もどうぞ〜
弁護士に無料で相談できます。完全予約制といたし
ます。ご希望の方は3日前までにご連絡ください。

【開催日】 2月10日（土）、3月9日（土）、4月13日（土）
【時　間】 いずれも午後1時30分〜3時
【場　所】 予約時にご連絡いたします。

お問合せ    小林おさむ　80-5323

おかだ耕一後援会の今後の予定

１）おかだ耕一市議と各トーク会
P4記載のとおり

２）第2回後援会親睦日帰りバス旅行 
3月下旬〜4月中旬頃で検討中

３）第16回後援会親睦1泊バス旅行
3月下旬〜4月中旬頃で検討中

※ ２）、３）は別途ご案内いたします

新しい風とよた          市民交流会のご報告

　去る令和5年11月18日（土）、豊田市議会会派「新しい風とよた」は、豊田市民文化会館　小ホー
ルを会場に70名ほどのご参加をいただき、
新会派結成大会の位置づけで市民交流
会（議会報告会と意見交換会）を開催いた
しました。3名の議員からの各種報告後、会
場からは多くのご質問をいただき丁寧にお
答えさせていただきました。残念ながら時間
の関係で、すべてのご質問にはお答えできま
せんでしたが、「次回の開催をぜひ」という多
くの声もいただき、励みになりました。今後と
もよろしくお願いいたします。

【 参 加 者 の 声 】
質問：ラリージャパンについて
　豊田スタジアムの芝生をはがしてまでラリーを行
う必要があるのですか。費用対効果は。

・事業総額内訳は、
① 総務・マーケティング費（主催者分担金やグッ
ズ販売、プロモーション活動など）が約9億円
② 競技費（競技コース設営、競技運営や会場警
備などのスタッフ手配、医療体制整備など） が約
7億円。このうち豊田スタジアム内に競技コースを
設置、撤去するための費用が約3億円
③ 会場設営・運営費（サービスパークや観戦エリ
アなど）が約4億円
・ その他、 市の一般財源の負担を極力抑えるた
め、国の「デジタル田園都市国家構想交付金」の
ほか、ふるさと寄附金も積極的に活用する。

お答えします。
　後日、あらためてWRC2023（世界ラリー選手権）
に関する収支や経済波及効果等の最新情報を
担当する「ラリーまちづくり推進課」に聞きました。
　しかし、現在、集計中ということで、以下、過去の
データ（予算ベース）をご紹介します。
WRC2023大会事業費の概要（予算ベース）
・ 事業総額は、約20億円を見込む。主な財源は
パートナー企業からの協賛金が約9億円。 チケッ
トや公式グッズの販売収入が約7億円。負担金が
約4億円で、豊田市2.5億円、恵那市1.5億円。別
途、豊田市分の出資金が2.5億円。

質問：市議選立候補について
　岡田さんは、トヨタ自動車にいたのに、なぜ労働
組合から立候補しなかったのですか。

お答えします。
　私が市議選立候補を決意したのは21歳の時
で、 実際に立候補したのは28歳でした。 上司は、
「10年待って組合推薦を受けてはどうか」と言って
くださいました。しかし、私は組合員のための市議
ではなく、なかなか声が届けられない市民や若者
の代表でありたいと考え、トヨタを退社し、立候補し
ました。今もその思いは変わりません。
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おかだ耕一を支えるご寄付は下記へお願いいたします
三 菱 U F J 銀 行
郵 便 振 替

《他行からの振込口座

豊 田 支 店   （ 普 通 ） 1 1 1 3 8 1 5
0 0 8 2 0 - 9 - 2 0 5 0 6 1
9 9 0 0 　 0 8 9（ 当 座 ） 0 2 0 5 0 6 1

お か だ 耕 一 後 援 会
お か だ 耕 一 後 援 会
オカダコウイチコウエンカイ》

ご寄付いただいた方は通帳にはお名前しか表示されません。
お礼を申しあげたいため、ご一報くださるようお願いいたします。
なお、政治資金規正法により、おかだ耕一後援会は、外国籍の方や
企業･労働組合等の団体からの寄付は受けられません。

TEL/090-1752-7529
FAX/88-9194　E-mail:okada@ko1.org

市政に関する疑問、要望、情報等お気軽にお寄せください

《
連
絡
先
》

と　き：令和6年1月11日（木）

　　　　令和6年1月26日（金）

　　   令和6年2月16日（金）

　　 　いずれも14時～15時半頃

ところ：おかだ耕一後援会事務所

　　　　　　　（宝来町4-758-121）

参加費：100円

対象者：どなたでも

申込日：いずれも2日前（当日可）

と　き：令和6年1月11日（木）

　　   令和6年1月26日（金）

　　   令和6年2月13日（火）

　 　　 いずれも11時半～13時頃

ところ：市内の飲食店

　　　　（後日、ご連絡します）

参加費：１,000円程度の実費

対象者：どなたでも

申込日：いずれも3日前

ラ ン チ ト ー ク

※居酒屋トークを除き、乳幼児を含むお子様連れ大歓迎です。

下記の日時にかかわらず、2人以上でご連絡くだされば、対応いたします。

と　き：令和6年1月11日（木）

　　  　令和6年1月20日（土）

　　  　令和6年1月26日（金）

　 　　いずれも18時～20時頃

ところ：市内の飲食店

　　　　（後日、ご連絡します）

参加費：3,000円程度の実費

対象者：20歳以上のどなたでも

申込日：いずれも4日前

居 酒 屋 ト ー クカ フ ェ ト ー ク

おかだ耕一市議と気軽にお話ししませんか？

ところ：ご自宅等、インターネット環境のある場所

参加費：なし（各自飲食自由）

対象者：インターネット環境がある方

上記以外にもZoom、LINE、Skype等を活用し、

自宅等に居ながらのオンライントークを

開催いたします。日時など、ご相談ください。

中 高 生 の 皆 さ ん 、若 い 皆 さ ん 、主 婦 の 皆 さ ん も ！

おかだ耕一後援会　第15回 親睦マレットゴルフ大会　2023年11月13日
11月13日(月）雨上がりの好天のもと、おかだ耕一後援会「第15回親睦マレットゴルフ大会」を前田公園
マレットゴルフ場で開催しました。100名を超える皆さんのご参加で大いに盛り上がりました。参加者、
スタッフの皆さん、ありがとうございました。

入賞された皆さん、おめでとうございました　　　(敬称略)　

100名を超える参加者、スタッフの皆さん、ありがとうございました

男　性 スコア 女　性 スコア

優勝 小 野  雄 司 京 ヶ 峰 58 近藤　良子 百 々 町 59
準優勝 矢 沢  和 男 保見ヶ丘 58 竹 内 　 文 子 宝 来 町 64
第3位 山 田  勝 芳 高 原 町 61 矢矧 三千枝 双 美 町 65

 


